

Francia y México firman convenios de cooperación económica

Description

(Ciudad de México) La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y su homólogo de Francia, Emmanuel Macron, rubricaron hoy convenios de cooperación, acordaron traslados temporales de códices y definieron esta como una nueva etapa en las relaciones bilaterales.

"Hemos tenido reuniones muy fructíferas en las que firmamos convenios de cooperación científica, cultural y diplomática que incluyen colaboración en materia ambiental, de derechos de las mujeres e incluso de movilidad académica de estudiantes", detalló la dignataria.

Al ofrecer una conferencia de prensa junto a su par, recordó que en 2026 se renovará el tratado comercial con Europa, mientras se cumplen también 200 años de la relación México-Francia, que "brindará mucha oportunidad de cooperación económica entre nuestras naciones y en la relación bilateral".

La jefa del Ejecutivo aludió al fortalecimiento también del Consejo Estratégico Franco-Mexicano de Desarrollo Económico para ampliar inversiones, comercio y la complementariedad económica entre las partes, incluso en nuevas áreas como la digital y las energías renovables.

"En materia cultural nos convoca un acto de alto significado histórico y moral: la aceptación de los traslados temporales recíprocos y simultáneos para que en México sea exhibido el códice Azcatitlán y que el códice de Boturini sea exhibido en Francia", destacó.

La mandataria calificó a estos códices como fundamentales en la relación entre Europa y su país, y sostuvo que representan "la memoria viva para México de nuestra historia, la voz escrita de nuestros antepasados y la raíz profunda de nuestra identidad".

"Agradecemos profundamente al pueblo y al gobierno de Francia este gesto. En él vemos reflejado un compromiso compartido con la cultura, con esta relación de igualdad y también con la justicia histórica", resaltó al sostener que la visita de Macron simboliza una nueva etapa en la relación bilateral.

En su opinión, se trata de un momento marcado por el entendimiento mutuo, el diálogo franco y por la voluntad de construir juntos un porvenir de paz, desarrollo y justicia entre ambas naciones y para el mundo.



Por su parte, Macron calificó a México de amigo y socio estratégico de Francia y consideró que este viernes ambas partes iniciaron un nuevo capítulo de la alianza estratégica, que "ya es intensa y queremos que sea todavía más globaly más concreta".

El gobernante de la nación europea mencionó que tanto él como Sheinbaum reafirmaron el compromiso con un orden mundial basado en el respeto del derecho internacional, del multilateralismo, de la soberanía de los estados y de los derechos humanos.

Señaló, además, la voluntad común de luchar contra el cambio climático, la consolidación de la acción en favor de la protección de las aguas de altamar y la biodiversidad, y el compromiso con la promoción de la igualdad entre las mujeres y los hombres.

El Maipo/PL

Date CreatedNoviembre 2025

